

TRANSICIÓN

Julio, 2018

No. 9

Comité de Organización
por la Reconstitución de
la Cuarta Internacional
(CORCI-México)

\$8.00

¡LA VOLUNTAD POPULAR SE IMPUSO EN LAS URNAS! AMLO PRESIDENTE: UN TSUNAMI DE 32 MILLONES DE VOTOS GOLPEÓ AL RÉGIMEN



ES NECESARIA LA ORGANIZACIÓN ACTIVA Y ACTUANTE PARA IMPONER EL MANDATO DEL 1 DE JULIO CONSTRUYAMOS COMITÉS UNITARIOS PARA IMPONER LAS DEMANDAS DEL PUEBLO TRABAJADOR

Declaración de los militantes mexicanos
del Comité de Organización por la
Reconstitución de la Cuarta
Internacional (CORCI)

López Obrador ha obtenido más del 53% de la votación, generando una gran hecatombe en el caduco régimen priista. López Obrador ha sido impuesto por más de 32 millones de votos y según los resultados del conteo preliminar de votos, la coalición "Juntos Haremos Historia" encabezada por MORENA ha obtenido la mayoría en las cámaras de diputados y de senadores.

El PAN y el PRI han sufrido una derrota histórica. Aun en sus bastiones electorales

fueron barridos por una ola de hartazgo en donde el PAN perdió los ocho distritos y la contra de la corrupción, la impunidad, la senaduría, y Sonora, donde sólo ganó un distrito de veintisiete. El resto de los partidos implementada por más de 30 años favoreciendo el saqueo, la pérdida de derechos, de las riquezas, las empresas públicas, la subordinación a los tratados comerciales y organismos financieros internacionales, en resumen: la pérdida de la soberanía nacional.

Los resultados no dejan mentir: en estados tradicionalmente priistas como el Estado de México, Yucatán, Veracruz y Oaxaca, han sido rebasados por casi 30 puntos; los estados "panistas" especialmente en el norte, han registrado una proporción de votos cercana al 3 a 1. Ejemplos de ello son Baja California,

donde el PAN perdió los ocho distritos y la contra de la corrupción, la impunidad, la senaduría, y Sonora, donde sólo ganó un distrito de veintisiete. El resto de los partidos del régimen se encuentran entre la vida y la muerte, rozando el límite de la pérdida del registro, como lo son el PANAL, Verde, Movimiento Ciudadano, y aun el propio Encuentro Social (partido ultraconservador yendo a la cola de López Obrador no recibió el caudal de votos necesario).

El PRD a pesar de su voto corporativo perdió la Ciudad de México, Tabasco, Morelos. ... Situándose como la quinta fuerza política del país, se constata su quiebra en medio de un proceso de profunda descomposición. A estos datos hay que agregar que el porcentaje de participación ha sido el más

alto en la historia reciente del país con aproximadamente el 70% de votación.

El pronto reconocimiento por parte del PRI, y los gobiernos imperialistas del PAN y de los gobiernos de los gobiernos triunfo de AMLO se debió al miedo a desatar un proceso revolucionario en el país (reflejado en la frase que se hizo popular: "soltar al tigre") que se hubiera dado al imponer un nuevo fraude.

Aun con ello la jornada electoral no estuvo exenta de violencia, acarreos, compra de votos –pero este tsunami fue imposible pararlo y no le alcanzó la maquinaria al PRIAN.

El triunfo de AMLO, al mismo tiempo modifica el panorama en toda la región. Los gobiernos de los países sudamericanos, como Venezuela y Bolivia, saludaron favorablemente los resultados y López Obrador ha prometido que la política exterior de la nación cambiará, basándose en los principios del respeto a la soberanía de los pueblos y la no intervención.

Sin embargo, los de arriba, "la mafia del poder", y detrás de ellos el imperialismo harán todo lo posible por frenar esta ola; el pronto reconocimiento y comunicación de Trump con AMLO se hizo para tratar de amarrar las manos del próximo gobierno. El propio AMLO debió dar señales en su discurso para tranquilizar a los "mercados" al prometer garantías de que se respetarán los "compromisos adquiridos", que habrá "libertad para los empresarios", al decir que no habrá "expropiaciones ni incautaciones" y que "todo se conducirá por la vía legal", incluso llegando a los tribunales internacionales".

¿Qué significado tiene el voto masivo?

La responsabilidad de López Obrador y de su

organización política ahora es enorme; el pueblo de México, especialmente los jóvenes (cuyos votos fueron

mayoritarios por AMLO), y los trabajadores del campo y la ciudad les han otorgado un mandato: acabar con este modelo económico de subordinación al gran capital y a los organismos financieros

impulsarán estos cambios? Al obtener la mayoría en el Congreso no puede haber pretextos de ningún tipo para no iniciar desde el primer día el desmantelamiento de este régimen; actuar de manera diferente sería darle la espalda a la voluntad popular y la democracia.

Sabemos que el cambio profundo al que aspiran el pueblo y la nación no se podrá dar de la noche a la mañana. Pero decimos lo siguiente: Hay demandas inmediatas que deben ser cumplidas si en verdad se desea esta Transformación de la República. **El primer paso a dar es la recuperación de nuestras riquezas, que son los pilares para el desarrollo de una nación independiente, y la primera reivindicación a ser cumplida debe ser la recuperación (reposición-nacionalización-expropiación) de PEMEX, de CFE, de las minas, del agua (cuencas lacustres)** que pasa por echar abajo los contratos firmados, por los últimos gobiernos favoreciendo su privatización. Otro paso necesario es la abrogación de las contrarreformas, educativa y laboral.

Estas medidas representarían un paso adelante en defensa del pueblo y la nación – un paso importante de ruptura con el imperialismo E.U., con la administración de Trump y con el TLCAN.

Estamos seguros de que al tomar estas medidas la mayoría del pueblo de México las respaldará tal y como sucedió en 1938 cuando se dio la expropiación del petróleo.

Hoy más que nunca es necesaria la



Miles se congregan para celebrar el triunfo de AMLO en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México

TRANSICIÓN:

Editorial.	p. 1
Peña firmó 10 decretos...	P. 4
Legalización del aborto en Argentina	p. 5
A 50 años del 68...	p. 6
Hace cincuenta años...	p. 8
HAITI: ¡Demostraciones laborales reprimidas!	p. 10
Encuentro del Grupo de los 7 : ¿El fin del consenso?	p. 10
Estado español: Tras la moción de censura ¿se abre una nueva etapa?	p. 11



independencia de clase

La democracia para ser tal implica el reconocimiento de los intereses opuestos en la sociedad, es decir el reconocimiento de la lucha de clases, el derecho para que los trabajadores

puedan organizarse gremial y políticamente en la búsqueda de sus intereses.

Los trabajadores no debemos caer en la ilusión de que se puede gobernar para

todos, sin prejuicio de los de abajo. Para la realización del mandato del 1 de julio, cuyo primer paso, consideramos, es la recuperación de nuestras riquezas naturales.

Como mencionamos arriba, el imperialismo y sus secuaces en nuestro país harán todo lo

possible por impedir cualquier mínimo avance; por eso necesitamos estar organizados y movilizados. Como admitió López Obrador en su discurso en el Zócalo, este resultado electoral es consecuencia de la movilización popular que desde hace décadas se ha gestado en el país: los movimientos contra el autoritarismo y por la democracia, las movilizaciones contras las privatizaciones de la salud, la educación, la electricidad, el petróleo, las huelgas por mejores condiciones de trabajo y de salario, los movimientos contra los fraudes en 1988 y 2006, las luchas contra las desapariciones forzadas y los feminicidios, por la tierra, la lucha por la democracia sindical, etc.

La clave para lograr la transformación es no dejar de movilizarnos de manera independiente, sin caer en las ilusiones, confiando en que la fuerza de las masas y su organización es la mayor herramienta para el cambio. López Obrador ha llegado al gobierno, es cierto, se ha propinado un golpe al régimen, pero esto no significa que el pueblo de México tenga el poder en sus manos.

Para lograrlo es necesario aprovechar esta coyuntura histórica, este golpe profundo al régimen, para conformar nuestras organizaciones de clase, los sindicatos independientes y democráticos, y lo más importante, un Partido de los Trabajadores que refleje claramente nuestros intereses y que participe como protagonista en la Transformación de la República.

¿Cómo avanzar en el mandato del 1 de julio?

Desde el CORCI México consideramos indispensable no disolver este gigantesco tsunami que se manifestó por la vía electoral;

es necesario canalizar su fuerza en una organización activa y actuante, por ello proponemos al pueblo de México la creación de Comités Unitarios Por el Respeto al Mandato del 1 de julio.

Estamos dispuestos a acompañar y apoyar toda acción que esté en la vía de la abrogación de las contrarreformas, por la recuperación de nuestros derechos, de nuestros recursos, y de nuestra soberanía. Pero al mismo tiempo estamos conscientes de que la verdadera transformación solo se logrará con un gobierno de los trabajadores

claramente las demandas por las que han luchado los trabajadores de nuestra nación y mostraba un retroceso en relación a las posiciones que defendió en el pasado. Sin embargo, comprendimos que los millones que votarían por él lo harían con un anhelo de cambio rebasando el propio programa electoral de la coalición.

Es por ello que previo a la jornada electoral a través de una carta firmada por cientos de trabajadores y jóvenes dirigida a López Obrador, convocamos a conformar comités de Defensa de la Voluntad Popular y la Democracia. En igualdad de condiciones con militantes de MORENA, simpatizantes, votantes de AMLO participamos en la defensa del voto y pusimos nuestras modestas fuerzas al servicio de la derrota del PRIAN.

En la Carta que dirigimos a López Obrador, propusimos una plataforma para recuperar los derechos y la soberanía, además planteamos que para lograr la Cuarta Transformación de la República, es necesario apostar por el protagonismo de las masas en este proceso, por su organización política y gremial independiente, propusimos como salida: la convocatoria a un Congreso Constituyente y Soberano que barra con las legislaciones antinacionales, anti-obreras y antipopulares. Seguimos firmes en esta postura, pero al mismo tiempo estamos dispuestos a, sin condiciones previas, trabajar hombro con hombro y codo a codo con todos aquellos que estén dispuestos a dar pasos adelante en la organización y en la lucha.

Estamos dispuestos a acompañar y apoyar toda acción que esté en la vía de la abrogación de las contrarreformas, por la recuperación de nuestros derechos, de nuestros recursos, y de nuestra soberanía. Pero al mismo tiempo estamos conscientes de que la verdadera transformación solo se logrará con un gobierno de los trabajadores; por ello ponemos nuestros esfuerzos en construir la Nueva Central de Trabajadores, como instrumento gremial democrático y de lucha de nuestra clase, y por un verdadero Partido de Trabajadores, cuyo germen en este momento consideramos que es la Organización Política del Pueblo y los Trabajadores (OPT) en la cual participamos.

Invitamos a los trabajadores y jóvenes a discutir nuestro programa, nuestras propuestas y a unirse al CORCI México. Nuestro país vivirá una nueva etapa y en ella los trabajadores debemos de ser los protagonistas, porque estamos convencidos que “la emancipación de los trabajadores será obra de los trabajadores mismos”.



Peña firmó 10 decretos que privatizan el %55 del agua en México

¡No a la privatización del agua! ¡El agua no se vende el agua se defiende!



El 6 de junio pasado EPN firmó diez decretos que quitan la veda a ríos y lagos del territorio nacional en casi 300 cuencas del país. Esto abre la puerta a la concesión a empresas privadas para su uso. A pesar de que el director de CONAGUA haya salido inmediatamente a declarar que esto es falso y que se utiliza con tintes políticos, que más bien es para proteger el medio ambiente, las organizaciones a nivel nacional que han seguido de cerca el proceso de privatización del agua, aseguran que esto da pie a que empresas extranjeras, principalmente mineras, petroleras y las que privatizan los servicios públicos, puedan explotar este recurso vital, despojando a comunidades enteras de su aprovechamiento. Es decir, como dicen los compañeros en la Asamblea Popular de Tijuana, el gobierno nos asesina, no les importa si físicamente, de hambre o de sed. Cínicamente el gobierno en turno intenta desmantelar todo lo que pueda antes de dejar el poder. A los pocos días de que se dio a conocer por los medios estos decretos, AMLO sale a decir públicamente que se compromete a echarlos atrás.

Desde el CORCI, militantes por la reconstitución de la IV Internacional y miembros de la Organización del Pueblo y los Trabajadores, sabemos que solo el pueblo y los trabajadores organizados, movilizándose efectivamente en las calles, como lo hizo todo el pueblo de Baja California en enero del 2017 contra la privatización del agua y a nivel nacional el

pueblo mexicano contra los gasolinazos, podremos echar atrás exigiéndole a Obrador que cumpla con esta promesa. Es necesaria una herramienta política independiente de la clase obrera, mujeres y hombres, de la juventud, real y consecuente que alcance y de su propia voz, peso y fuerza para que esto sea efectivo.

El sábado 23 de junio en la ciudad de Tijuana se organizó por parte de todas las organizaciones y colectivos que conforman la Asamblea Popular de Tijuana (nacida a partir de las movilizaciones contra el gasolinazo de principios del 2017) un Foro por la municipalización y la No privatización

del Agua, con el acuerdo de reproducir dichos foros y extender la concientización para la organización y movilización del pueblo en Tijuana. Este es un primer paso muy importante, pues se puede articular una lucha nacional en defensa del agua, por la renacionalización de todo lo privatizado y la defensa de la soberanía nacional, que pueda traducir lo anteriormente planteado.

Los ríos y zonas que se verán principalmente afectados por la firma de los decretos son:

- Grijalva-Usumacinta (Chiapas, Tabasco, Campeche)
- Papaloapan (Oaxaca, Puebla, Veracruz)
- Pánuco (Edomex, Querétaro, Guanajuato, San Luis Potosí, Veracruz, Tamaulipas y Nuevo León)
- Costa Chica de Guerrero y Costa Grande (Guerrero y Oaxaca)
- San Fernando Soto La Marina (Tamaulipas, Nueva León)
- Santiago (Aguascalientes, Durango, Guanajuato, Jalisco, Nayarit, San Luis Potosí y Zacatecas)
- Actopan-Antigua (Veracruz y Puebla)
- Costa de Jalisco (Colima y Jalisco)
- Ameca (Nayarit y Jalisco)



Legalización del aborto en Argentina: ¡Un paso hacia la emancipación de la mujer latinoamericana!

¡Por un aborto legal, gratuito y seguro en México!

Gracias a la movilización masiva en las calles, en Argentina el 14 de junio pasado se votó la aprobación del aborto legal hasta las 14 semanas de gestación

Es de la mayor importancia discutir en nuestro país sobre la necesidad de emprender esta lucha, dirigida a la emancipación de la mujer trabajadora y oprimida, junto a la clase obrera a nivel nacional e internacional.

En México los embarazos no deseados son la segunda causa para el abandono del estudio. De acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), ocupa el primer lugar en embarazo y maternidad adolescente en América Latina.

En la mayoría de los estados de la república, el aborto (incluido el terapéutico) es ilegal, a excepción de la CDMX y en algunos por la causal de violación. Chiapas, Nayarit y Guerrero, encabezan la estadística nacional de muertes maternas derivadas de abortos clandestinos.

¿Por qué legalizar el aborto?

Las mujeres en México nos enfrentamos a la discriminación jurídica que implica tener menores derechos, como el derecho a decidir sobre nuestro propio cuerpo, y esto empeora de acuerdo a la legislación del estado en que viven.

La realidad es que las mujeres abortamos sea o no una práctica legal, la doble moral de la iglesia católica y otros grupos reaccionarios como El Frente Nacional por la Familia hace que esta práctica sea rechazada. Además de la visión machista y conservadora de funcionarios, políticos y del gran control que establecen iglesias y cultos.

A pesar de la prohibición algunas clínicas o médicos privados realizan esta práctica, beneficiándose de cobrar altas cantidades de dinero. Muchas mujeres con menos



recursos deben recurrir a servicios más dudosos e insalubres. Esta prohibición no está hecha para todas, tiene un carácter clasista burgués, está hecha solo para las niñas y mujeres obreras, campesinas, trabajadoras, indígenas.

El derecho al aborto está relacionado con la salud y la vida de las mujeres, eso entendían aquellos y aquellas que dirigieron la Revolución Rusa de 1917, donde a tan solo unos meses de tomar el poder, una de las primeras legislaciones estuvo relacionada con la legalización del aborto.

En este proceso electoral los temas de salud y los derechos reproductivos de las mujeres han estado poco presentes.

La lucha por nuestros derechos como mujeres, entre ellos los derechos sexuales y reproductivos está ligada ineludiblemente a la lucha de los trabajadores y las trabajadoras por todos sus derechos, ya que las mujeres de clase trabajadora sufren una doble opresión: por ser mujer y por su clase social.

La falta de relevancia que se le da a este tema en estas elecciones, refleja la evidente falta de una expresión política de

las mujeres junto a la clase trabajadora del campo y de la ciudad, de su juventud, que exprese genuinamente los intereses de los explotados, que ayude a coordinar y unificar sus propias luchas y que no tenga miedo a expresar lo que realmente se necesita en esta nación y a organizarse para lograrlo.

Ante esta pequeña victoria para las mujeres del continente y del mundo, podemos aprender con el ejemplo de las y los compañeros en Argentina que con la organización no solo de los colectivos y grupos de mujeres feministas sino de la clase trabajadora en su conjunto (mujeres, hombres, jóvenes, grupos originarios) podemos extender la lucha por este y otros derechos, en especial para las mujeres trabajadoras y explotadas en Latinoamérica y todo el continente; hacemos un llamado en México a sumarse codo a codo con las compañeras y compañeros Argentinos por la legalización del aborto en todos los países, por la emancipación de la mujer, de la clase obrera y de todos los pueblos de América.

CORCI MÉXICO

50 años del 68

*en México
y el mundo*

Desde el Boletín TRANSICIÓN inauguramos esta sección con la crónica de los acontecimientos y artículos para conmemorar los 50 años del 1968 en México y el mundo, esta será una serie de artículos que publicaremos hasta el mes de noviembre.



Pocos años en la historia del siglo 20 han sido tan importantes como lo fueron los 50 años del 1968. Un año de rupturas y reconfiguraciones políticas, de movilizaciones de masas que sacudieron los régimen

dios antidemocráticos y corruptos heredados de la posguerra y la guerra fría, una rebelión contra el capitalismo y el estalinismo.

El año del despertar de la juventud y de amplios sectores de la clase trabajadora, trastocó todos los ámbitos de la vida humana, el conservadurismo de izquierda y de derecha fueron cuestionados, en todo el mundo las movilizaciones se sucedieron incendiando el globo en una nueva primavera de pueblos, caracterizada por las grandes huelgas obreras y las barricadas estudiantiles en Francia, por las movilizaciones contra la burocratización estalinista en Praga y otros países del llamado "Bloque socialista", por la lucha contra la guerra de Vietnam en los EUA. Además la cultura cambió radicalmente, con el sonar de las letras rebeldes del rock y otros géneros, se dio rienda suelta a la contracultura en el arte y la literatura, el movimiento de las

mujeres dio saltos importantes al asumir consignas sobre el derecho a decidir sobre su propio cuerpo y su vida. En 68 inició un cambio de mentalidad social que fue la base para entender las grandes transformaciones de las siguientes décadas.

En el caso de México este año marca un hito en la historia nacional, como mencionaron sus protagonistas, **"Nuestro país fue uno antes y otros después del 1968"**.

Desafortunadamente en los medios de comunicación y la academia, solo se recuerda la masacre del 2 de octubre en la plaza de Tlatelolco, ocultando la riqueza, las demandas del movimiento estudiantil y popular que se desarrolló por meses, y en el cual participaron no solo estudiantes de la UNAM e IPN, sino miles de jóvenes de las universidades estatales, las escuelas normales rurales, al cual también se integraron campesinos y trabajadores. Se guarda la memoria de la masacre como forma de lección en contra de quienes en la actualidad retoman el coraje para manifestarse contra las injusticias y la antidemocracia: se esconde que el desenlace faltal de la movilización

fue un golpe asentado no solo contra los estudiantes sino contra toda la población en momentos en que se avecinaba un choque frontal entre las masas populares y el régimen autoritario del PRI.

A 50 años de distancia, se conoce bien que no solo fue un "exceso del régimen" como vociferan los intelectuales burgueses, sino que la matanza fue planificada en complicidad con el imperialismo norteamericano a través de la CIA y sus agentes en México (entre ellos los ex presidentes Díaz Ordaz y Echeverría¹).

El 68 significó una ruptura del pueblo, con el régimen heredado de la facción burguesa de la revolución mexicana, que aparentaba un nacionalismo revolucionario y promover las causas sociales, uniendo a las clases sociales bajo el discurso de la "unidad nacional", mientras expropiaba la democracia y negaba la posibilidad de la organización independiente de los trabajadores del campo y la ciudad por sus reivindicaciones, por continuar una revolución interrumpida, constreñidos en el marco de un Estado corporativo, centralizado y autoritario cuya máxima expresión fue el PRI y el presidencialismo





que aun hoy vivimos.

Al interior de la izquierda mexicana, (cuyos principales representantes estaban alineados con el régimen priista) representó una gran quiebra ideológica. El máximo dirigente y teórico del estalinismo en México: Vicente Lombardo Toledano (fundador del Partido Popular Socialista), justo un día antes de la masacre publicó un folleto llamado *La juventud en el mundo y en México* en el califico el movimiento como: "una provocación antinacional", manifestando que no se dejaba "deslumbrar por las palabras sonoras ni por las frases brillantes y audaces" de los "ideólogos de la nueva revolución" a los que acusaba de "reformadores del marxismo para calumniarlo".

Por su parte los Partidos Comunistas (PCM y PCOC) sufrieron una gran escisión al no comprender el ímpetu de sus juventudes por participar en esta movilización y desembarazarse de la tutela de la burocracia que no había echo otra cosa más que zigzaguear entre el apoyo al "régimen de la revolución" y su detacción, burocracia partidista cuya deriva terminaría con la renuncia a la lucha por la revolución socialista.

El movimiento fue una escuela de formación para una nueva generación de jóvenes y sus impactos se dejarían sentir en las décadas siguientes, en los próximos artículos abordaremos mas sobre este tema.

Cronología

El **22 de julio** se registró una pelea entre estudiantes de la Vocacional 2 y de la preparatoria particular Isaac Ochoterena, en la Ciudadela. Al día siguiente, en represalia, los estudiantes de preparatoria apedrearon la Vocacional 2. En este enfrentamiento se ponía de manifiesto la antigua rivalidad que existe entre las vocacionales, pertenecientes al Instituto Politécnico Nacional (IPN), y las preparatorias incorporadas a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). entonces los del consejo mataron a todos hasta que se repudiaron y se volvieran uno.



El **26 de julio** una manifestación de estudiantes que conmemoraba la Revolución Cubana, se encontró con otra organizada por la Federación Nacional de Estudiantes Técnicos (FNET), que protestaban por la intervención policiaca durante la pelea entre alumnos de la Vocacional 2 y los estudiantes de preparatoria. La manifestación fue reprimida duramente por la policía.

El **27 de julio**, los estudiantes tomaron las preparatorias 1, 2 y 3 de la UNAM, como una manifestación de protesta ante los enfrentamientos ocurridos entre granaderos y estudiantes.

El **29 de julio** la policía y el ejército rodearon planteles escolares de la Preparatoria Nacional y del IPN, sobre todo en el centro de la ciudad. Con un disparo de bazуca fue destruida una puerta colonial de la Preparatoria 1 (San Ildefonso), muchos estudiantes resultaron heridos y hubo muchos detenidos. Varios planteles de la Escuela Nacional Preparatoria fueron tomados por las fuerzas públicas.

El **30 de julio**, en la Ciudad Universitaria, el rector Barros Sierra izó la bandera nacional a media asta y las transmisiones de Radio UNAM concluyeron temprano, en señal de luto por los hechos de los días anteriores. La policía abandonó las instalaciones de la Preparatoria 5.



1. Vease: Documentos desclasificados evidencian que tres presidentes mexicanos trabajaban para la CIA https://www.huffingtonpost.com.mx/2017/10/31/documentos-desclasificados-evidencian-que-tres-presidentes-mexicanos-trabajaban-para-la-cia_a_23261261/
2. Cronología basada en el artículo del Dr. Gilberto de los Santos Cruz, publicado en el Diario de Chiapas: <http://www.diariodechiapas.com/landing/opinion/el-movimiento-estudiantil-de-1968/>



Hace cincuenta años..

Asesinato de Martin Luther King

Artículo tomado del periódico del POID de Francia Tribuna de los Trabajadores.

En abril de 1968, Martin Luther King, una de las grandes figuras del movimiento por los derechos civicos que movilizaba a la población negra de los Estados Unidos contra las leyes de segregación, estaba en Memphis, en el Estado de Tennessee.

Martin Luther King había adquirido reconocimiento mundial por su rol en la movilización histórica del 28 de agosto de 1963 en Washington y por el discurso que allí había pronunciado "Yo tengo un sueño". Él se había trasladado a Memphis para apoyar la huelga de los basureros del municipio que reivindicaban un Contrato Colectivo y la garantía de su empleo. Ese 4 de abril, es asesinado en el hotel donde estaba hospedado.

La cólera de la población negra explota

Manifestaciones estallan en 125 ciudades, desde Washington hasta las ciudades medianas del sur. Estas son

violentamente reprimidas: se instala la protección de la salud y de la un clima de guerra civil. Después de educación. Sin embargo hay quienes cinco días, el presidente de los prefieren ignorar esto y solo Estados Unidos, Lyndon B. Johnson, anuncia una jornada de duelo

nacional. Así, el Estado, que había tratado siempre a King como un enemigo, que muchas veces lo aprisionó y cuyos servicios de inteligencia lo habían cazado sin descanso, le otorgan súbitamente honores nacionales. No es sino el inicio de una vasta operación de embalsamamiento e incubamiento. Es durante la presidencia de Ronald Reagan, en 1983, que instituyó un día feriado en homenaje a Martin Luther King. Es presentado como el apóstol de la reconciliación entre negros y blancos y de la armonía entre las clases sociales.

Durante su corta vida -tenía 39 años cuando fue asesinado- Martin Luther King fue en desde un principio un infatigable combatiente por la igualdad de derechos; para él, esta no se limitaba a las libertades civicas sino englobaba los derechos sociales como el empleo, la igualdad salarial,

Cierto, Martin Luther King estaba profundamente convencido de la eficacia de la acción no violenta que el mismo preconizaba, pero rechazaba siempre condenar las explosiones de cólera de los trabajadores y de los jóvenes negros de las cuales él decía que eran "**el grito de aquellos que no escuchamos**". Por otro lado, más tarde, refiriéndose a la guerra de Vietnam, decía: "aquellos que vuelven imposibles las revoluciones pacíficas son aquellos que rechazan abandonar los privilegios que les procuran los grandes beneficios sacados de las inversiones de ultramar".

El desmantelamiento, al inicio de los años 1960, de todo el edificio legislativo que aseguraba la segregación de al menos el sur de Estados Unidos y prohibía prácticamente que la mayoría del electorado negro pudiera votar,



desmantelamiento arrancado por la Sobre el carácter de la guerra de lucha, podría hacer creer que la Vietnam, decía: "los campesinos igualdad de los negros habría de vietnamitas nos ven aliarnos a los volverse una realidad. Pero las propietarios terratenientes, nos ven consecuencias de una igualdad jurídicamente establecida no se experimentar contra ellos nuestras traducirían en una modificación de la con sus medicamentos y sus medidas situación social de los negros en de tortura en los campos de Estados Unidos. Martin Luther King concentración".

tomó más y más claramente conciencia de esto al mismo tiempo que tomaba la relación existente entre la manera con la cual las masas explotadas y oprimidas eran tratadas en los Estados Unidos, con la guerra de agresión llevada a cabo en Vietnam.

Para él, el suelo que lo había inspirado en 1963 no podría realizarse en el marco de la sociedad tal como esta existía.

Afirmaba que: "niños mueren de hambre en Mississippi mientras que grandes agricultores son recompensados por no producir alimentos. Vivimos en un país atiborrado de dinero, pero donde millones de seres humanos faltan de lo indispensable".

Agregaba que la guerra de Vietnam "se seguía a despensas de programas sociales, haciendo pagar a los pobres -blancos y negros- el más grande tributo al frente como en su propio país".

Él agregaba que no se podía oponerse ninguna violencia si no se comenzaba por denunciar "el más grande proveedor de violencia en el mundo de hoy, mi propio gobierno".

Acababa de firmar su sentencia de muerte. Dijo: "las bombas en Vietnam explotan aquí". Las balas que mataban a los trabajadores vietnamitas también habían golpeado Memphis.

Cuando estuvo en Memphis, King era responsable de la preparación de una campaña por la defensa de aquellos que la explotación había puesto en una situación donde no podían sobrevivir sino gracias a las ayudas sociales -amenazados de destrucción por responder a las necesidades del presupuesto de guerra.

F. de M.

Cronología del 68 en el mundo

5 de enero: Es elegido Alexander Dubcek como secretario general del Partido Comunista de Checoslovaquia. Crece el numero de soldados yanquis en Vietnam a 500 mil

30 de enero: Vietnamitas lanzan violenta ofensiva Tet.

20 de febrero: Son reprimidas violentamente protestas juveniles en Italia

9 de marzo: Asesinan a decenas de obreros en Chile., que luchaban por mejoras laborales

21 de marzo: Mil quinientos soldados judíos invadieron Jordania y desmantelaron una base guerrillera Palestina.

22 de marzo: Estalló una rebelión estudiantil en la Universidad de Nanterre.

4 de abril: Asesinan a Luther King. En la ciudad de Memphis. Tennessee,

5 de abril: Miles de personas protestan por el asesinato. Decenas de miles de negros y blancos marcharon sobre Broadway en memoria de Luther King. Se desataron protestas en el mundo y graves disturbios en 125 ciudades de 28 estados .



HAITI: ¡Demostraciones laborales reprimidas!

Defensor de la causa de los trabajadores, el semanario Haití Liberté, que participa en las actividades internacionales del trabajo del Comité Obrero Internacional (COI), denuncia, en su edición de 13 de junio 2018, la represión contra los trabajadores de los subcontratistas que exigen un sueldo de 1 000 gourdes (aproximadamente de 13 euros).

El movimiento sindical de los trabajadores subcontratistas, desde la semana pasada, convocó a cuatro días de movilización el lunes 11, martes 12, miércoles 13 y jueves 14 de junio para exigir alguna mejora en las condiciones de vida de los más pobres, la reincorporación de los despedidos ilegalmente y, además, para satisfacer las reivindicaciones salariales de 1.000 gourdes exigidos por los trabajadores. Más de mil trabajadores se reunieron pacíficamente frente al parque industrial de Sonapi para comenzar su movilización prevista, que iría al Parlamento para depositar un cuaderno de cargos, recordando que las promesas y los compromisos del gobierno no se habían cumplido: medidas sociales para ayudarlos, en particular, en el transporte, vivienda social y seguro médico. A la sorpresa general, los agentes del cuerpo de intervención y de mantenimiento del orden intervinieron.

Fueron llamados in situ por el director de la Sociedad Nacional de Parques Industriales (SONAPI), Bernard Schettini. De repente, la policía pasó a la represión impidiendo en primer lugar que algunos trabajadores abandonaran el parque industrial para unirse a la movilización y, además, los manifestantes fueron duramente golpeados.

De hecho, la policía nacional ha demostrado su verdadero papel

como brazo armado de la burguesía explotadora. Curiosamente, cuando las masas populares se encuentran en una situación difícil de inseguridad, por ejemplo, la policía siempre ha encontrado todo tipo de pretextos para no estar presente en el lugar. ¡Sin embargo, nada la impide cuando los patrones llaman para reprimir a los trabajadores!

La manifestación había sido autorizada por la Dirección Departamental del Oeste de la Policía Nacional. Cómo es posible que los trabajadores, que no hicieron nada ilegal, fueran golpeados brutalmente en la cabeza, el abdomen y la espalda, hasta el punto de que muchos de ellos, víctimas de esta represión policial, fueron trasladados al hospital Ofatma. Además, cabe señalar que, de acuerdo con la información proporcionada por el presidente de la Asociación de Industrias de Haití, Georges Barreau Sassine, citando al director de Wilbes, 800 trabajadores serán despedidos a fines de junio de 2018. Para justificar estos despidos masivos, la compañía coreana Wilbes the Haitian SA tomó como pretexto de que no ha podido respetar sus compromisos con la compañía estadounidense Under Amour, debido a los movimientos de protesta organizados por las trabajadoras y trabajadores el 21 y 22 de mayo pasado.



Encuentro del Grupo de los 7 : ¿El fin del consenso?

Después de torpedear la declaración final del Grupo de los 7, que había acabado de firmar, Donald Trump voló hasta Singapur para encontrarse con el líder norcoreano Kim Jong Un. ¿Ese encuentro con Jón Un deja las manos libres para atacar Irán? ¿Todo eso será obra de la excentricidad de Trump o se trata del impasse del régimen capitalista?

Reproducimos el texto de François Forge, publicado en el periódico del Partido Obrero Independiente Democrático (Francia), Tribuna de los Trabajadores edición 143.

La reunión de los jefes de Estado y de Gobierno del G7 realizada en Canadá los días 7 y 8 de junio permanecerá en los anales de la historia, por primera vez desde su creación en 1975, esta reunión de los representantes de las potencias capitalistas más importantes (EUA, Gran Bretaña, Francia, Alemania, Japón, Canadá e Italia) terminó sin la adopción de una resolución común. El G-7 desde sus inicios fue constituido en el ámbito de dominación mundial de los Estados Unidos alineándose a sus decisiones y respaldando todas las guerras cometidas por él, en tanto que un cierto consenso, hasta ahora, procuró en alguna medida preservar los intereses particulares de cada uno de los Estados miembros.

Esto es lo que acaba de dejar de existir. Un texto que contenía recomendaciones vagas sobre la necesidad de mantener relaciones multilaterales finalmente fue acordado, pero Trump en viaje hacia Singapur a través de un simple Twitter, comunicó que los Estados Unidos retiraban su firma y que nuevas medidas proteccionistas serían puestas en práctica. El pretexto fueron las declaraciones del primer ministro canadiense, Justin Trudeau, criticando la política norteamericana, consideradas por Trump como una ofensa. No podemos acreditar seriamente que una decisión con tantas implicaciones pueda ser explicada únicamente por el temperamento de Trump o por su incapacidad de lidiar con la diplomacia. El fondo de la cuestión reside en el impasse en el cual se encuentra la economía capitalista donde cada uno de sus componentes quiere hacer valer sus intereses, aunque esto vaya en detrimento de los demás. Esto es verdad para todos, pero solo el imperialismo norteamericano se puede permitir actuar así.

En otros tiempos lo que aconteció en esta reunión habría sido una señal no solo para la acentuación de una guerra comercial, sino de una marcha acelerada para la guerra entre las potencias, dispuestas a todo para defender sus intereses, posiciones y sus cuotas de mercado. Pero hoy el equilibrio de poder establecido entre las diferentes potencias capitalistas en sus esfuerzos por mantener un sistema operacional a escala mundial torna eso imposible. Entonces aun y con las protestas, no resta otra cosa sino aceptar la ley del más fuerte. Emmanuel Macron, condenó la "inconsistencia" de la política norteamericana, habló de un G-6 más 1. Pero como observa un especialista en relaciones



Estado español: Tras la moción de censura ¿se abre una nueva etapa?

Artículo extraído del Boletín La Internacional N° 2 - Junio 2018

Órgano del grupo simpatizante en el Estado español del CORCI.

La caída de Rajoy y la llegada “sorpresa” de Pedro Sánchez a la presidencia del Gobierno tras la moción de censura votada en Cortes el pasado 1 de junio no ha provocado ni una manifestación de alegría popular, a pesar del odio justificado del pueblo trabajador al partido de los franquistas, ni el hundimiento de las bolsas o la hecatombe económica que predecían los agoreros interesados. Dos hechos para reflexionar.

La inmensa mayoría del pueblo trabajador asiste con



internacionales, citado por el Financial Times (11 de junio) “sin los Estados Unidos lo que resta es un G-cero, porque un club de seis poderes medios no es particularmente significativo”

Las relaciones internacionales y cada una de las potencias imperialistas sentirán el efecto de esta crisis. Esto es verdad también para los propios EUA, donde el cuestionamiento de la política de Trump por algunos sectores de la burguesía americana va a intensificarse. Los líderes del Partido Demócrata- que votaron por el presupuesto de guerra y el presupuesto anti trabajadores de Trump- van a acusarlo de ser complaciente de más con China y Rusia, para atacar a los aliados de Trump en cuanto buscan privilegiar a sus “rivaless”.

Por otra parte, en cada uno de los demás países, la necesidad de “resistir las exigencias norteamericanas”, será el pretexto para el agravamiento de las políticas de austeridad, el cuestionamiento de las conquistas y de los derechos de los trabajadores. La Unión Europea - que de manera fraudulenta muchos pretenden presentar como el escudo contra los Estados Unidos- va a desempeñar hoy mas que nunca el papel de coordinadora de los ataques contra los trabajadores de los distintos países europeos.

Es sólo preservando su independencia política con respecto a lo que hacen los explotadores, que los trabajadores pueden barrer la marcha a la barbarie a la que nos precipita este sistema.

Françoise Forgue

desconfianza y escepticismo a la apertura de esta nueva situación. Desconfía de Pedro Sánchez y su partido que han permitido, primero la investidura del “corrupto” Rajoy y luego le han apoyado como forofos en su cruzada contra el pueblo de Cataluña. También con escepticismo ante los que dicen que, en el actual régimen de cosas, se puede gobernar a favor de la mayoría sin romper algunos huevos de la cesta de los franquistas y los burócratas de Bruselas y el FMI.

Del discurso de investidura no se puede esperar nada bueno. Unas cuantas pinceladas “sociales” resueltas en apenas unas líneas no pueden ocultar las 20 páginas destinadas a tranquilizar a los “mercados”, a Bruselas y ...al aparato franquista. Sin embargo, los diputados de Podemos, como si no hubieran escuchado el discurso, recibieron alborozados la elección de Sánchez al grito de “si se puede” y sus dirigentes reclamaron la formación de un Gobierno de coalición. ¿Qué tiene que ver eso con la aspiración de los militantes y votantes de Podemos a la ruptura política?

Las grandes empresas del Ibex, la Comisión Europea, el propio Donald Trump, confían, de momento, en el nuevo presidente. Dan por buenas las garantías que les ha ofrecido: defensa de la “legalidad”, defensa de la Constitución del 78 y la “unidad de España” y, sobre todo, el compromiso de cumplir las órdenes de la UE a rajatabla. Su decisión de aplicar los Presupuestos Generales aprobados por el PP ha sido la primera prenda. El nombramiento de la nueva ministra de economía, auténtica comisaria política de la Comisión Europea, es la segunda. Los poderosos esperan que luego vendrán más.

La “cuestión social”. Sí, el pueblo trabajador tiene derecho a desconfiar. Tiene urgencias vitales. Después de echar a Rajoy necesita desmantelar, una a una, todas sus contrarreformas laborales, sociales y contra las libertades y de paso también las que impuso el Gobierno de ZP a las órdenes de la Troika, entre ellas la de pensiones de 2010. La lista es conocida por todos. En el recuadro adjunto están detalladas una por una. Se lo ha recordado la Coordinadora Estatal de los pensionistas que reclama la derogación de las contrarreformas de 2010 y 2013 y rechaza los PGE que Sánchez está dispuesto a aplicar. La propia ejecutiva federal de UGT le ha presentado una amplia lista de derogaciones pendientes incluida la del artículo 315.3 del Código penal que amenaza directamente a cientos de sindicalistas y trabajadores.

La cuestión catalana. Dar una respuesta democrática a la voluntad republicana del pueblo de Cataluña debería ser una prioridad para cualquier Gobierno auténticamente democrático. Sánchez ha ventilado este asunto en tres líneas hablando de recuperar el “diálogo” dentro de la “ley”. La Constitución que rechaza la mayoría del pueblo y el Estatuto que ya no satisface sus ansias de autogobierno son el límite. Pero de momento los presos siguen en las cárceles, los exiliados en el exilio cientos de cargos públicos y simples ciudadanos perseguidos por la “justicia”.



¿Se puede hablar de un diálogo honesto sin acabar con esta situación? Su diálogo, como el de Rajoy, ¿se apoyará en las togas y las porras franquistas? El nombramiento de Borrell es una declaración de intenciones. Sánchez mira de reojo a los barones de su partido y a los franquistas y cierra los ojos ante el pueblo de Cataluña.

O con los franquistas y “los mercados” o con los trabajadores, pensionistas...

¡Bien! Rajoy ya no está. Su gobierno ya no tiene capacidad para “vetar” las iniciativas de la antigua oposición que es mayoría en las Cortes. Esa mayoría que han dicho ¡No! a Rajoy puede empezar mañana mismo a desmontar todas las contrarreformas del PP y abrir un auténtico diálogo con los representantes del pueblo de Cataluña que sólo puede partir del final de la etapa represiva y el reconocimiento de la República catalana que el pueblo votó el 1-0.

Si Sánchez da los pasos que la mayoría reclama enfrente solo tendrá la oposición de los franquistas... y de la comisión europea que ya ha afirmado que las contrarreformas de Rajoy y Zapatero son las buenas y el punto de partida para las siguientes que exige desde hace tiempo. El PP ya ha iniciado su campaña, la CEOE ya ha hecho sus demandas y la Comisión Europea ya ha dicho cuál es su “hoja de ruta”: más madera contra los derechos y las libertades. Aquí ya no vale el politiqueo. Todos los derechos sociales, laborales y democráticos están permanentemente amenazados mientras la herencia franquista, que protege la Constitución del 78, esté incrustada en todos los aparatos del Estado y se respete las exigencias de la Comisión Europea que trabaja para los intereses de los fondos de inversión internacionales. El Gobierno que necesita la mayoría puede apoyarse en la movilización popular para hacer frente a todas las presiones. Un pueblo unido por sus reivindicaciones encontrará los medios para derrotar a sus enemigos.

Abrir el camino a la República del pueblo.

Las tareas urgentes que ya se pueden empezar a desarrollar plantean al mismo tiempo la necesidad de acabar con un régimen al servicio de los explotadores patrios y extranjeros y de todos los privilegiados. La monarquía es el instrumento de la regresión laboral, social y democrática que se impone desde Bruselas. El aparato franquista que se protege tras ella es el único obstáculo para que los pueblos puedan decidir por sí mismos como gobernarse y cómo relacionarse libremente, estén unidos voluntariamente o separados de mutuo acuerdo.

Desmantelar ese aparato, reconocer el derecho de los pueblos vasco gallego y catalán a disponer libremente de sí mismos, convocar Cortes Constituyentes que establezcan sin tutelas los derechos sociales y democráticos y proclame la República es el horizonte cercano que la mayoría social tiene ante sí. El Gobierno de P. Sánchez puede ser un punto de apoyo o un obstáculo en ese camino. ¡Sí! La mayoría del pueblo trabajador tiene derecho a desconfiar del “nuevo” Gobierno.

Solo puede confiar en la movilización alrededor de sus auténticas reivindicaciones. La responsabilidad de todas las organizaciones obreras y democráticas es ponerse a la cabeza de ella para dar una salida favorable a la terrible situación que viven millones y millones de trabajadores y ciudadanos. Con Sánchez o contra él.

Quiero suscribirme a TRANSICIÓN

- 3 meses: 24 pesos**
 - 6 meses: 48 pesos**
 - 12 meses: 96 pesos**
 - Recibir información por correo electrónico**
- Recorta, rellena y entrega a tu militante más cercano

¿Quiénes... somos?

Transición es el órgano de difusión de los militantes del Comité de Organización por la Reconstitución de la Cuarta Internacional (CORCI) en México, es una herramienta para la organización y lucha de la clase trabajadora por el socialismo: una sociedad más justa, libre e igualitaria.

Somos una organización marxista que recupera los principios del internacionalismo proletario, la lucha mundial por acabar con este sistema de explotación, basado en la propiedad privada de los medios de producción, la solidaridad obrera y con los pueblos. Para ello recuperamos los principios del Programa de Transición, documento fundamental de la Cuarta Internacional, reivindicamos su vigencia. Nos guiamos por los principios de independencia política y financiera, democracia, justicia, solidaridad e igualdad

Luchamos por echar abajo las reformas estructurales, la reforma energética, la reforma educativa, la reforma laboral, etc., impuestas por el actual gobierno autoritario (apoyado por los diputados, senadores e instituciones, todos subordinados al gobierno de Estados Unidos y a los organismos financieros internacionales: el FMI, el BM y la OCDE). Somos militantes de la Organización Política del Pueblo y de los Trabajadores (OPT) conscientes de la necesidad de construir un instrumento político auténticamente de los trabajadores, impulsamos en nuestro país la construcción de la OPT como una representación política de la clase trabajadora, independiente y democrática. Impulsamos la creación de comités de la OPT, de concientización, organización y lucha en las colonias, en las escuelas, en las fábricas, centros de trabajo y todos los sectores de la clase trabajadora.

Únete al CORCI!

corcimexico@gmail.com; facebook: CORCI México

Web: <https://cuartaweb.wordpress.com/>

Nombre :	
Ciudad y estado:	
Domicilio:	
Código postal:	
Teléfono:	
Correo electrónico	